

Politique de l'Enfance et de la Jeunesse : ne peut-on pas accélérer les choses ?

Notre Municipal Jean-Marc Chevallaz nous a transmis un préavis d'intention détaillé, qui nous permet de suivre de près les travaux de la DJAS concernant l'enfance et la jeunesse. Nous l'en remercions vivement ainsi que toute son équipe, et soutenons à deux bras les actions et projets en cours et à venir.

Cependant, nous sommes un peu surpris que le «concept de politique de l'enfance et de la jeunesse» doive être développé *maintenant*, alors que tant d'analyses décrites ici ont déjà eu lieu. Cinq années d'études diverses pour initier à *présent* seulement l'élaboration d'un concept politique !!

Ne peut-on élaborer ça plus vite Monsieur le Municipal ? Ce concept nécessite une «analyse approfondie» de la situation, très bien, mais toutes les analyses réalisées ces dernières années et les besoins identifiés à ce stade ne pourraient-ils pas au moins servir déjà à cette élaboration, afin de réduire le calendrier que vous nous présentez, plutôt que de devoir passer une année encore au niveau des analyses toujours ?!

Il nous semble qu'il faut vraiment passer à l'action maintenant. En effet, comme vous l'indiquez, l'augmentation de plusieurs prestations du pré- et du parascolaire est vraiment urgente.

En attendant, et ce sera notre 2^e point, nous aimerions insister sur le rôle primordial que joue l'Espace Jeunes, que vous soulignez de manière explicite mais qui est souvent méconnu de la population : vous le dites en p.18, «actuellement, l'institution accueille entre 50 et 60 jeunes au quotidien et suit individuellement une vingtaine de jeunes présentant des difficultés émotionnelles, sociales ou comportementales», tout ça avec 3 éducateurs sociaux pour un équivalent de deux temps pleins en fait (210 %). Pour donner une comparaison avec une autre commune de l'agglomération lausannoise, ils sont 5 à Ecublens, pour une population 1,5 fois inférieure à la nôtre.

On peut encore mentionner que l'augmentation constante de la demande et la complexification des situations sont inquiétantes.

C'est pourquoi nous vous le demandons, un ETP supplémentaire est-il vraiment suffisant pour apporter ce que vousappelez un «renforcement significatif» de l'équipe?

Je vous remercie d'avance pour votre attention et vos réponses.


Pauline Tafelmacher
Parti socialiste

Pully, le 14 novembre 2025